

Protokoll des Plenums vom 20.10.2016

Redeleitung: Max Zehentbauer

Beginn um 17:25 Uhr

Protokollführung: Sven Plamann

Ende um 22:20 Uhr

Anwesend:

Finanzen	Philipp S.
Hochschulpolitik	Carina L., Manuel L.
Politische Bildung	Steven, Furat, Robert
Presse	Nicolas
Ökologie	Karsten, Julian
Soziales	Philipp H., Kathleen, Katrin
Verkehr	
Kultur	Michelle
StuWerk (+ Vorsitz)	Sven
Fachschaftenreferat	Stephan
AlleFrauen	Sarah
Ausländer_innen	
Behinderte und chronisch Kranke:	
Eltern	Sebastian, Rebecca
Schwule	Max, Marcel
Mitarbeiter_innen des ASTA	Ina

Gäste (Name und Organisation):

Tran, Ylan (Symphonic Rock Orchestra)
 Becker, Ruben (Punkt.heater)
 Wolf, Anton (Punkt.heater)
 Weißbach, Stephan (RCDS)
 Matthies, Christina (RCDS)
 Zangardi, Luisa (Teachers on the Road)
 Stengl, Michael (RCDS)
 Hosefelder, Dominik (LHG)
 Junginger, Linus (LHG)
 Halbrock, Markus (RCDS)

Tagesordnung

TOP 01 – Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit	3
TOP 02 – Beschluss der Tagesordnung.....	3
TOP 03 – Anträge von Gästen	3
TOP 04 – Mitteilungen von Angestellten des AStA und Fragen an diese.....	3
TOP 05 – Mitteilungen des AStA und Fragen an diesen.....	4
TOP 06 – Öffentlichkeitsarbeit	4
TOP 07 – Genehmigung ausstehender Protokolle	4
TOP 08 – Soziales (nicht öffentlich).....	4
TOP 09 – Kosten Rhetorikkurs.....	4
TOP 10 – SÖF	4
TOP 11 – Geschäftsordnung.....	5
TOP 12 - LAK-Koordination.....	5
TOP 13 - Positionierung zur Veranstaltung mit Werner Patzeld.....	5
TOP 14 - Runder Tisch Sicherheit	6
TOP 15 – Sommerfest.....	6
TOP 16 – Kulturaushilfe	6
TOP 17 - Veranstaltung Gizem Adiyaman	6
TOP 18 - Sachbeschädigung in der Universität.....	7
TOP 19 – Sonstiges	7
TOP 20 – Sonstiges (nicht öffentlich)	8

TOP 01 – Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Max begrüßt das Plenum und stellt die Beschlussfähigkeit fest.

TOP 02 – Beschluss der Tagesordnung

Sarah beantragt einen neuen TOP Rhetorikkurs als Nummer 9 (6 dafür, 5 Enthaltungen, 0 dagegen)

Michelle beantragt den neuen TOP SÖF als Nummer 10

Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen

TOP 03 – Anträge von Gästen

Philipp S. stellt einen Gastantrag für die Hochschule Mainz. Sie beantragen die Plakatierung für eine Veranstaltung (League of Legends Worlds Viewing Party). Zusätzlich fügt Philipp noch an das das AStA Logo hinzugefügt werden muss.

Finanzen übernimmt, bei 2 Enthaltungen angenommen

Teachers on the Road beantragen die Kosten für die Flyer und die Plakate (inklusive Porto) für eine Veranstaltung, die bereits stattgefunden hat und zusätzlich Honorare für insgesamt bis 500€.

Soziales übernimmt, bei 1 Enthaltung angenommen

Das Symphonic Rock Orchestra beantragt die Kostenübernahme für Flyer und Plakate in Höhe von 70€, sowie deren Verteilung.

PolBi übernimmt, bei 4 Enthaltungen angenommen

Punkt.heater beantragt die Kosten für Flyer und Plakate, sowie deren Verteilung. Zudem beantragen sie die Gebäudehaftpflicht, Feuerversicherung und die Nutzungsgebühr für 4 Termine vom 12-16. Dezember

Finanzen übernimmt, einstimmig angenommen

TOP 04 – Mitteilungen von Angestellten des AStA und Fragen an diese

Keine Mitteilungen und Fragen

TOP 05 – Mitteilungen des AStA und Fragen an diesen

Linus berichtet von einem Gespräch mit dem Anwalt von Wüpesahl.

Ökologie hat sich mit Herrn Makel getroffen und über das alternativ Programm zum Sezieren geredet.

Philipp S. berichtet von einer längeren Auseinandersetzung mit der GEMA und bittet nochmal alle Referent*innen ihr Veranstaltungen bei der GEMA anzumelden und bietet hierbei auch seine Hilfe an.

TOP 06 – Öffentlichkeitsarbeit

Es wird darum gebeten doch die Protokolle auf die Homepage hochzuladen.

TOP 07 – Genehmigung ausstehender Protokolle

Das Protokoll von Dienstag dem 18.10. wird abgestimmt mit dem Zusatz das Fynn noch in die Anwesenheitsliste eingetragen wird.

Bei 4 Enthaltungen angenommen

TOP 08 – Soziales (nicht öffentlich)

Siehe Protokollbuch nicht öffentlich

TOP 09 – Kosten Rhetorikkurs

Sarah beantragt die Kosten für den Rhetorikkurs des Wintersemester 2015/16 in Höhe von 1000€

Bei 1 Enthaltung angenommen

Sarah beantragt die Kosten für den Rhetorikkurs des Wintersemesters 2016/17 in Höhe von 1000€

Einstimmig angenommen

TOP 10 – SÖF

Bitte noch in die Helfer*innenliste für die SÖF eintragen.

Falls jemand weiß wie viele Becher genau gebraucht werden für die Muschel bzw. einen Bierwagen

meldet euch bei Kultur.

Weiß jemand wo genau die (orangen AStA) Pfandmarken sind?

TOP 11 – Geschäftsordnung

Vorgeschlagene Änderungen:

§1 Absatz 5: Was alles angegeben werden muss bei der Einladung zu einem Sonderplenum

§3 aus nur „AStA“ wird „AStA und StuPa“

§3 Absatz 7: Nach Beendigung der Nichtöffentlichkeit wird die Öffentlichkeit wieder zugelassen

§8 Absatz 3: Die Sitzungsleitung oder nur einen der beiden

§11 Tagesordnung: Mitteilungen von Angestellten mit dem TOP Mitteilungen des AStA tauschen

§13 Absatz 3: Anträge werden nur 1 mal vertagt zu Anträge können auf die nächste Sitzung vertagt werden

§14 Anträge zur GO: Carina möchte den Antrag #17 streichen

§14 Anträge zur GO: Carina möchte einen neuen GO Antrag einfügen (Verlängerung des Sitzungstages um eine weitere Stunde)

TOP 12 - LAK-Koordination

Am 04.11 wird voraussichtlich eine neue LAK-Koordination gewählt werden und Carina fände es gut wenn wir das weiter machen würden.

Antrag von Carina Lang: Der AStA kandidiert auf der nächsten LAK-Vollversammlung für die Koordination der LAK. Die Koordination wird federführend durch den Arbeitsbereich für Hochschulpolitik für den AStA übernommen.

einstimmig angenommen

TOP 13 - Positionierung zur Veranstaltung mit Werner Patzeld

Es gibt eine Veranstaltungsreihe zum Thema Heimat im Studium Generale. Werner Patzeld soll den Vortrag über die neue Rechte halten (als alleiniger Vortragender) was in so weit problematisch ist, da er eine gewisse Nähe zu PEGIDA aufweist.

Manuel Lautenbacher beantragt: Der Arbeitsbereich für Hochschulpolitik kontaktiert die Verantwortlichen der Reihe, in Abstimmung mit dem Vorstand.

einstimmig angenommen

TOP 14 - Runder Tisch Sicherheit

Philipp Seidel fragt an wer Interesse hätte am diesjährigen Runden Tisch Sicherheit teilzunehmen.

TOP 15 – Sommerfest

Stephan beantragt, dass der Vorstand mit der Ausschreibung für ein Sommerfest beauftragt wird.
bei 2 Enthaltungen angenommen

TOP 16 – Kulturaushilfe

Der Vorstand wird in Zusammenarbeit mit dem Arbeitsbereich für Kultur beauftragt eine Stellenausschreibung auf 450€ Basis auszuarbeiten und auf einem der nächsten Plena vorzustellen.
Dagegen 1, Enthaltungen 6, Dafür 7

TOP 17 - Veranstaltung Gizem Adiyaman

Sebastian stellt noch einmal ausführlicher seine bereits in der Mail dargestellten Bedenken dar. Daraufhin äußern sich verschiedene Menschen zu dem Thema.

Sebastian stellt den Antrag: **Die Veranstaltung „Sexismus und Rassismus“ soll nicht mit Gizem Adiyaman stattfinden. Robert soll diese Ausladung aussprechen.**

Robert beantragt eine Änderung zu diesem Antrag: **Stattdessen soll diejenige Person, die die Einladung ausgesprochen hat auch die Ausladung durchführen.**

Sebastian übernimmt die Änderung und der Antrag lautet nun: **Die Veranstaltung „Sexismus und Rassismus“ soll nicht mit Gizem Adiyaman stattfinden. Diejenige Person, die die Einladung ausgesprochen hat soll auch die Ausladung durchführen.**

Sven beantragt die Aufteilung der beiden Anträge in die beiden folgenden Teile, sowie eine alternative Abstimmung für den zweiten Antrag.

Der erste Antrag soll lauten: **Die Veranstaltung „Sexismus und Rassismus“ soll nicht mit Gizem Adiyaman stattfinden.**

Und der zweite eine alternative Abstimmung zwischen den 4 Optionen:

- 1. Diejenige Person, die die Einladung ausgesprochen hat soll auch die Ausladung durchführen**
- 2. Der Vorstand wird die Ausladung aussprechen**
- 3. Nein**
- 4. Enthaltung**

Manuel L. beantragt Geheime Abstimmung

Robert beantragt Namentliche Abstimmung

Sebastian übernimmt die Aufteilung der Anträge.

Somit lautet der erste Antrag: **Die Veranstaltung „Sexismus und Rassismus“ soll nicht mit Gizem Adiyaman stattfinden.**

13 Ja, 1 Nein und 1 Enthaltung

Der zweite Antrag:

- 1. Diejenige Person, die die Einladung ausgesprochen hat soll auch die Ausladung durchführen. 9**
- 2. Der Vorstand wird die Ausladung aussprechen. 5**
- 3. Nein 1**
- 4. Enthaltung 0**

Karsten beantragt für das nächste Plenum einen „TOP Facebookdiskussionen über AStA-Referent*innen“

TOP 18 - Sachbeschädigung in der Universität

Zunächst sollte es vor allem um die Schmierereien am Georg-Forster Gebäude gehen aber das Plenum wird darauf aufmerksam gemacht, dass auch Juso Plakate beschmiert wurden, in der (vermutlich) gleichen Farbe.

Sven beantragt: **Die Verlängerung des Sitzungstages um eine weitere Stunde bis 23 Uhr.**
bei 3 Enthaltungen angenommen

Robert beantragt: **Der AStA möge beschließen, dass der Arbeitsbereich für Presse- und Öffentlichkeitsarbeit damit beauftragt wird, eine Pressemitteilung zu erstellen in welcher sich der AStA gegen Sachbeschädigung als Mittel der allgemeinen politischen Auseinandersetzung ausspricht sowie in Einzelfällen gegen den Inhalt der angesprochenen Sachbeschädigungen in Form von Graffiti.**

3 Nein, 5 Enthaltungen, 3 Ja -> abgelehnt

TOP 19 – Sonstiges

Dienstag 25.10. Plenum um 18.15 Uhr

TOP 20 – Sonstiges (nicht öffentlich)

Siehe Protokollbuch